

# Tierra y Libertad

ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS ANARQUISTAS DE CATALUNA

## Los UNICOS QUE DECIDIRAN LA SUERTE DE ESPAÑA, SON LOS QUE LUCHAN EN LOS FRENTEROS Y LOS QUE TRABAJAN EN LA RETAGUARDIA, NUESTROS AUTENTICOS HEROES

### EL MOVIMIENTO LIBERTARIO TIENE DERECHO A HABLAR

Constituímos una de las palancas más poderosas del antifascismo español. En los dos grandes frentes — en la lucha y en el trabajo — millones de libertarios están ocupando dignamente su puesto desde las primeras horas de la guerra y la Revolución. Podemos considerarnos, si no con más, sí con iguales derechos que otras fuerzas que distan mucho de tener la potencialidad y el arraigo en las masas populares españolas que tienen la C.N.T. y la F.A.I.

No han caducado las libertades fundamentales de un régimen de convivencia en que se afirma que no hay partidos o sectores privilegiados. Si discrepamos de algunas tácticas, si disintimos de algunas medidas adoptadas, si consideramos útil exponer públicamente nuestra posición, nunca nos dicta otro interés que el del Pueblo en la guerra y el de la clase trabajadora en la defensa de sus conquistas y derechos. ¿Quién tiene derecho a juzgar el límite a que debe llegar la libertad de expresión del pensamiento cuando se trata de ilustrar a la opinión en cuestiones que no significan ninguna indiscreción de índole militar? ¿Cuáles son los cánones que han de regir para que unos puedan decirlo todo, porque siempre aplauden, y los otros, con la responsabilidad de un movimiento vigoroso que les respalda, no puedan acometer la empresa de señalar aciertos y errores de quienes tienen obligaciones para con el pueblo?

No vivimos bajo ninguna dictadura. No estamos condenados a la vergüenza de cualquier tiranía política. Creemos disfrutar de una libertad que, siendo relativa por razones de guerra, no puede coartar el igual derecho de todos los antifascistas. No mendigamos la limosna de un privilegio. Exigimos el respeto que se nos debe.

## A QUE ESTAN AL SERVICIO DE LA LIBERTAD

**R** En sus encendidas arengas al pueblo de Francia, Bakunin, revolucionario presente en todas las convulsiones populares de su época, afirmó que la salvación de Francia estaba en el libre juego de su potencia revolucionaria, en la acción arrolladora de un pueblo alzado en su propia defensa, que responde con la Revolución a las tropas invasoras. Fustigó a las castas burguesas y a los patibulos republicanos que por temor y por odio a la Revolución condenaban a Francia a la derrota. «La salvación de Francia está en la Revolución».

**M** España supo decir a tiempo, en los hechos de julio, la misma proclama de Bakunin: La salvación de España está en la Revolución. Y España se salvó del primer zafazo, rescalando para el pueblo el derecho a vivir como pueblo libre, en una nueva etapa de la historia española, que marcaba la hora de la revolución proletaria. España ofreció combate a la reacción traidora, prosiguió la lucha contra los ejércitos invasores, sostuvo el lenguaje de las armas a pesar de todas las adversidades, porque en España se alzó el Pueblo en defensa de una libertad que iba a ser, en fin, libertad traducida en un nuevo régimen de convivencia, que saltara de las letras muertas de los códigos burgueses para hacerse viva realidad. España se salvó porque la Revolución fue la

réplica inmediata a la contrarrevolución preventiva estallada en pleno reinado de la política republicano-burguesa.

«La palabra definitiva la dirán nuestras armas». Así preparó el anarquismo español la respuesta. Y así dio la respuesta, al frente de un Pueblo apasionado por la libertad. La fuerza incontenible del Pueblo se desbordaba arrolladora: era la Revolución. ¿Quién puede decir que el «milagro» de julio se hubiera realizado sin espíritu revolucionario, sin la fe ardiente de quien se juega entero en la contienda, sin la visión de un porvenir que se presente venturoso, sin la pasión de unos hombres conscientes de que el destino del proletariado español y de los trabajadores del mundo estaba pendiente del resultado del combate?

Armas que empezaron a luchar por la libertad, armas que empuñaron manos proletarias, armas que se enfrentaron con las del enemigo haciendo maravillas, armas que en manos del Pueblo crecieron en potencia, armas que en dos años dramáticos y terribles han sostenido el ritmo heroico, armas que están en su puesto hoy, que lo estarán hasta la victoria o la muerte, pueden tener otro lema que el de la libertad, pueden defender otra causa que la de la libertad, pueden servir al Pueblo para

otro fin que el de su libertad?

No. Nunca han tenido fines bastardos, sirviendo a un bando cualquiera de los que se disputan la hegemonía del mundo. Nunca han servido a una secta para montar a espaldas del Pueblo. Nunca han estado en acción, para que dentro o fuera de la España ensangrentada, alguien juegue con los destinos del Pueblo. Siempre han sido, siempre son y siempre serán armas al servicio de la libertad, del Pueblo español que no admite otro modo de vida que la libertad. Y que repudia, que odia a muerte todas las formas de la esclavitud, todos los sistemas totalitarios, todos los látigos opresores. ¡Armas heroicas que no han de olvidar jamás su objetivo final, como no olvidan las jornadas de gloria en que la calle fué ganada por la Revolución!

Las armas del Pueblo quieren llegar a la victoria. Y llegarán, porque el lema de Durutti es su bandera de guerra. Seguirán su lenguaje de hierro y de fuego, pase lo que pase, hasta vencer o morir. El Pueblo que las maneja sabrá en todo momento asegurar el fin que persigue. Será libre porque para el Pueblo español no hay otro objetivo que la conquista de la libertad definitiva. Contra todos y pese a todo. No tiene pasta para ser esclavo de nadie. Absolutamente de nadie.

## EL PUEBLO ESPAÑOL NO TIENE PASTA PARA SER ESCLAVO DE NADIE. ¡ABSOLUTAMENTE DE NADIE!

### ¡Y VIVA LA UNIDAD!

Nada ha cambiado, todo está como entonces... La frase es aplicable al terreno político en que se mueven algunos. Si antes se cantaba a la unidad, mientras se ponían obstáculos para lograrla, hoy, que la unidad tiene formas concretas en la Alianza Obrera y en el Frente Popular Antifascista, se prosigue idolatrándola, y se la vitorea al mismo tiempo que se procede de manera muy poco... unitarista.

Para quienes así viven y actúan, es cosa fácil realizar cualquier hecho, por doloroso que sea para los demás, por atentado que resulte para los derechos respetables de otros sectores, directamente afectados por la política de los primeros. Con hacer las cosas, previa preparación del terreno, y proclamarlas de inmediato como lo único posible e indispensable, como lo único verdaderamente eficaz en la guerra, como lo único que asegura la victoria, es suficiente. Con gritar en seguida, con todo el alma, ¡Viva la Unidad!, queda todo listo.

Se realizan los hechos. Se les defiende acaloradamente con los tópicos gastados de costumbre. Se les ensalza como a recetas infalibles que pertenecen a la farmacopea de guerra. Y se proclama que "eso" es trabajar por la unidad, afianzarla, amarla, como jamás la quiso nunca. Y con unos cuantos ¡Viva la Unidad! se pone un broche de oro a los encendidos alegatos.

Pero hay que definir. Y para definir a los fascistas y a los antifascistas, señalan un dilema único, tajante, imperioso: o se está con lo hecho, que es la expresión misma de la "política justa", o se hace el juego al fascismo. ¡Viva la Unidad! ¡Guerra a sus enemigos!

¿Que hay grandes sectores de opinión que no aceptan las recetas y repudian la tal política? ¿Que es la mayoría del pueblo la que la quiere? No, y no. Si "pueblo", las "masas", quieren unidad, y la única unidad es la que se obtiene aprobando sin discusión "su" política.

¿Quien no esté de acuerdo que lo diga! ¡Es un enemigo de la unidad, del pueblo y de las masas! ¡Es un agente del enemigo! ¡Es un traidor!

Adelante, adelante. Lo hecho debe ser considerado bien hecho. Aunque la mayoría no lo quiera.

... ¡Y viva la unidad!

TODOS SE BATEN COMO TITANES EN EL ESTE, EN EL EBRO, EN LEVANTE, EN EL CENTRO, EN EXTREMADURA, EN ANDALUCIA... A TODOS, ¡SALUD!

CON LA PUNTA DE LA BAYONETA DEFENDEMOS NUESTRA LIBERTAD

Venden el material con que se realizan los asesinatos y después... se horrorizan por las matanzas de mujeres y niños

• ATENCION! al INVIERNO •

DEBE DARSE AL PUEBLO LA PAS DE ABRIGO, Y ELEVACION CONFIANZA NECESARIA Y LAS SEGURIDADES DE QUE EL PROBLEMA DEL ABASTO DISCUBRIERA POR CAUCES MAS ACERTADOS QUE LOS QUE SIGUIO HASTA ESTE MOMENTO. EL VERANO, CON VERDURAS, FRUTAS Y OTROS PRODUCTOS DE LA HUERTA, UNIDO A LA RONDAD DEL OLIVA-ESTIVAL, VA PASANDO SE. PERO EL INVIERNO NECESITA UNA ALIMENTACION DE MAS CALORIAS, UN RACIONAMIENTO MAS ABUNDANTE Y UNA SERIE DE ELEMENTOS PARA AMINORAR LOS RIGORES DEL FRIO.

...NADA, PUES, DE IMPROVISACIONES, PREVISION A TODO TRANCE, ALMACENAMIENTO DE VIVERES Y PROPUSION DE FABRICAS Y TALLERES PARA DISPONER DE RO-

